

Figueras

Vibraciones

Semanario del movimiento libertario del Alto Ampurdán

AÑO 1

Figueras, 1 de octubre de 1937

N.º 14

La Federación Local de Sindicatos Unicos de Figueras, al pueblo

FIGUERENSES:

La guerra desencadenada por las hordas fascistas de Franco y hoy secundada por los fascismos internacionales tiene un carácter de criminalidad tal, que solamente viviendo su realidad se puede concebir. Acaso haya sido ésta la causa de que el pueblo de Figueras no se haya prestado antes a prevenirse de su vesania. Pero esta actitud tiene, necesariamente que terminarse. No podemos nosotros estar con los brazos cruzados mientras nuestros hermanos y nuestros hijos dan su sangre en holocausto a una vida más altanera y más digna que la vivida hasta el 19 de julio. De no tener esta obsesión, ¿para qué luchar? Pero nosotros sabemos que el pueblo de Figueras no será sorprendido ni permitirá que el fascismo deje huellas criminales haciendo víctimas inocentes en la ciudad. Para ello, es imprescindible y de inaplazable necesidad construir refugios. Esta será la mejor garantía para la población y la mayor burla para los criminales en su insistente afán de hacer víctimas aunque sean inocentes. ¿Y esto cómo se consigue? CONSTRUYENDO REFUGIOS. Muchos refugios. Que nuestros milicianos al bajar a descansar a la retaguardia, vean en nosotros un pueblo digno de sus sacrificios. Que no vean que nos ocupamos solamente en ganar posiciones en los cafés, en los cines y en los antros de corrupción. Todos esos lugares se pueden frecuentar, pero sin aceptar esta posición cómoda de sentarnos a charlar unas veces de cosas baladíes y las más para deshacer la unión que nuestros combatientes tienen establecida en los parapetos, olvidando que aunque hayamos cumplido con nuestro deber para con nosotros mismos y para con nuestro hogar, no hemos cumplido con el deber de antifascistas procurando la seguridad colectiva de los que viven en la retaguardia. HAY QUE TERMINAR CON LOS JUEGOS Y CON LAS DISTRACCIONES EN LA RETAGUARDIA que significan una burla para nuestros hermanos que luchan. El juego denota despreocupación y en estos momentos el que viva sin la preocupación constante de la guerra o es un fascista emboscado o un antifascista enmascarado. Y sobre todo hay que desterrar de nosotros esa ingenuidad de que Figueras no será bombardeado. Por que Figueras no es un pueblo privilegiado en la España leal. Sobre Figueras se cierne la amenaza como sobre cualquier de los pueblos dominados por nosotros. Todos sabemos también, por razones que no son del caso enumerar, que Figueras puede ser

amenazado con más razón que otros lugares que aun sin objetivo militar alguno han sido bombardeados. Recordemos si no los bombardeos de Llaná. Sin embargo ningún objetivo militar podrían perseguir los fascistas por que en realidad no los había. Repasemos también los partes de guerra del Ministerio de Defensa Nacional y veremos la lista de víctimas ocasionadas por bombardeos, en pueblos a cientos kilómetros de la retaguardia y sin otro objetivos que los de sembrar el terror y el pánico entre el elemento civil y hacer que lleguen las lástimas, el desaliento y la decepción a las trincheras y así mermar la capacidad combativa de nuestros heroicos luchadores. Y si esto no fuera bastante para convencerlos de que nuestra inactividad y nuestra apatía para con los problemas que crea la Guerra es suicida, acordémonos del NORTE; de Guernica y de Durango totalmente destruidas; de Bilbao, de Santander todas ellas a más de ciento cincuenta kilómetros de las trincheras y con más razones de ser respetadas por los fascistas que ningún pueblo de Cataluña. Esto quiere decir, camaradas, que el fascismo, exento en absoluto de espíritu de humanidad, no repara en nada; ni en sentimiento ni en afinidades tradicionales anteriores al movimiento, para lograr sus fines. Y en las poblaciones y pueblos del Norte, ni uno solo, por insignificante que fuera, carecía de los suficientes refugios para albergarse su población. El heroísmo y abnegación de los pueblos nortenos era todo parejo: no había distinciones entre vanguardia y retaguardia. Todos estaban unidos y todos en absoluto eran dignos de nuestra causa. De él habrán tomado buena lección los fascistas.

Y de ellos, también debemos tomarla nosotros. Por su honor, tomando, como ejemplo su espíritu abnegado y su colaboración desinteresada, y por nuestra seguridad, por que en ello nos va la propia vida a TODOS.

¿Sabéis cuantos y qué graves problemas ocasionan los bombardeos en la retaguardia? El primero, que las víctimas que ocasionan tienen que ser atendidas en Hospitales dedicados a la cura de los milicianos; ahora pensad que esto ocurra en momentos de grandes ofensivas (que es su táctica) en que a veces no bastan para alojar todas las víctimas. Tendrán que morir desatendidos por carecer de medios de socorro. Otro, y no menos importante que el primero, es la desmoralización que cunde en las trincheras, al saber que por culpa nuestra, sus deudos más que-

ridos, han sucumbido bajo la metralla de la aviación fascista. Desde este momento, el miliciano que luchaba con desprecio de su propia vida por la libertad de los suyos, habrá perdido el estímulo, y de luchador abnegado pasará a ser un indiferente sin peso en el platillo antifascista de la Báscula de la contienda. Y esto hay que evitar que llegue a producirse. Hay que evitarlo pronto y por los medios que sea. No se puede consentir que Figueras continúe siendo un pueblo indiferente en la contienda que se está dirimiendo. Igual que el día de triunfo hemos de querer todos participar de su gloria, así tenemos que contribuir con nuestro esfuerzo y aun con nuestro sacrificio si fuera preciso, a hacernos acreedores de ella. Figueras tiene que dar sensación a los

ESPAÑOLES ANTIFASCISTAS:

Miles de hermanos vuestros sufren más allá de las fronteras el frío y la indiferencia internacional. ¡Hay que repararlos! ¡Hay que compartir con ellos nuestra abundancia o nuestra penuria! ¡Ayudamiento para los evacuados del Norte! Los que puedan ofrecer una cama, una habitación en su casa, escriban a "Solidaridad Internacional Antifascista". Los de Andalucía, Centro y Levante, diríjense a nuestras oficinas de Valencia, calle de la Paz, 29, segundo; los de Aragón y Cataluña, a Barcelona, a nombre de María Anguera, (Vía Durruti, 32 y 34, casa de la C. N. T.)

de que vivimos en un país de guerra; en un pueblo que amenaza ser invadido y que para impedirlo le está costando ríos de sangre. Esa será la mejor propaganda que podemos llevar afuera las fronteras para exigir una ayuda más eficaz de nuestros compañeros los trabajadores. De otro modo, ¿cómo exigir ayuda a quien directamente nada tiene que ver con nuestra guerra, si ven en nosotros falta de entusiasmo e indiferencia? Figueras no puede ser la ciudad alegre y confiada que duerma ante su propia amenaza. Váyase rápidamente a la formación de una Comisión compuesta por todas las organizaciones y partidos políticos que se encargue de controlar a todos los ciudadanos útiles que trabajan y que vagan en la retaguardia. Confeccionense unas tarjetas que serán entregadas a cada uno para garantía, cuando se busque a los eternos holgazanes que eludan este deber, que está contro-

lado por la Comisión antes mencionada. Y eso sí, OBLIGUESE A TRABAJAR A TODOS, ABSOLUTAMENTE A TODOS.

Que cuando ven el peligro, todos corren a refugiarse sin preguntarse, antes de entrar, si él contribuyó a construirlo. Y sobre el que quiera escabullirse de esta obligación, que caiga, sin ningún género de contemplaciones la justicia inexorable del Pueblo. Que esta Comisión establezca turnos con arreglo a las horas de descanso de lo obreros en sus respectivos trabajos y que estipule, conforme a la cantidad de personal, distribuido convenientemente, las horas a trabajar por ciudadano al mes, que bien pueden ser 60. Establezcanse acuerdos con los Comandantes del Castillo y carabineros para que las fuerzas aquí concentradas a sus órdenes, en las horas de descanso puedan ponerse a disposición de esta Comisión y seguro que con gusto lo aceptarán, entre otras razones por que también para ellos han de servir. Y con ello, compañeros milicianos y compañeros carabineros, haremos, con semblante ejemplo, que desaparezca esta frialdad en la retaguardia y a la vez daremos la sensación de que no luchamos por una España de señoritos y holgazanes. Y que el Municipio, que es a cargo de quien correrá esta actividad, busque inmediatamente los técnicos precisos para construir los planos y dirigir las obras, y de a la Comisión toda clase de facilidades, tanto morales como materiales, para cumplir con la misión que se le encomienda, y que ésta a su vez haga la propaganda precisa consistente en colectas, funciones Pro-Refugios etc. etc. Pero insistimos en que todo esto es de necesidad apremiante, máxime si se tiene en cuenta la proximidad del invierno que no permitirá la marcha de las obras con la debida regularidad.

Ahora sólo pedimos una cosa: Que esta idea no caiga en saco roto. Es un toque de atención que damos al pueblo y a su representante el Consejo Municipal. Si un día tuviéramos que lamentarnos, que conste que la Confederación Nacional del Trabajo, con visión clara del momento que vivimos y recogiendo la enseñanza de 14 meses de lucha, lo advierte a tiempo y a la vez que lanza la iniciativa se ofrece desinteresadamente para colaborar con empuño hasta conseguir dar cima a tan magna obra.

Figueras, septiembre de 1937.
Por la Federación Local de Sindicatos Unicos,
EL COMITE

OBRERO



Monta guardia en tu barriada o distrito, vigila en el taller o la oficina, hurga en el café y en el teatro, no lo pierdas de vista en su misma casa. Y donde le veas cógelo y aplástalo. Tú debes ser un guardia voluntario. Tú debes cooperar con la investigación y vigilancia antifascista. No tengas lástima en entregarlo a la justicia del pueblo si no quieres mañana llorar sobre el cadáver de tu hijo.

Es lo mismo que si en la noche te vinieran a apuñalar por la espalda: ¡Destrózale! ¡Destrózale! es un perro vil e infecto. ¡Destroza al emboscado!

ANTIFASCISTA

NOTICIARIO

ACUERDOS IMPORTANTES

Reunidas las Juntas y militantes de los Sindicatos que integran la Federación Local C. N. T., de esta ciudad, se tomó el acuerdo de no extender ningún carnet confederal si el solicitante no acompaña la correspondiente baja en debida forma de la sindical hermana o mediante solicitud de ingreso avalada por cuatro afiliados y cuya solicitud será después aprobada o rechazada por el pleno de Juntas y militantes.

Asimismo se acordó no librar ningún certificado sindical a ningún afiliado que no vaya respaldado por cuatro compañeros de reconocida solvencia antifascista.

SINDICATO DE LA INDUSTRIA DE LA EDIFICACION (C. N. T.)

Este Sindicato pone en conocimiento de sus afiliados que se ha tomado el acuerdo de que todo asociado que esté en descubierto de cinco semanas se le pasará un aviso y si a las ocho semanas no se ha puesto al corriente será dado de baja y expulsado del Sindicato sin extenderle ninguna baja. Se entiende que estas medidas serán tomadas a los compañeros que no presenten una excusa justificativa.

PROPUESTAS DE EXPULSION

A propuesta del Secretariado de la Federación Local, el Sindicato Musical (C. N. T.), de esta ciudad, acordó, en asamblea general, la expulsión de José Núñez, Federico Lunati y Joaquín Marcos, si hasta el día 8 de octubre no han regresado de la "tournée" que están efectuando por el extranjero y no se presentan para cumplir con los deberes de todo antifascista.

Lo que se ha público para general conocimiento y para, caso de no presentarse, sean anotados en la lista de los traidores a la causa del pueblo.

Esta y otras medidas son la base del plan de depuración de los Sindicatos de la C. N. T., que la Federación Local empieza a realizar.

FESTIVAL PRO S. I. A.

El pasado viernes tuvo lugar la selecta velada de arte cultural, organizada a beneficio de "Solidaridad Internacional Antifascista", con la colaboración desinteresada de la empresa de la S.A. Edison, cuya liquidación total dió un resultado neto de 727,20 pesetas.

Hay que hacer constar que todos los gastos de propaganda y demás han ido a cargo del Sindicato de la Industria del Espectáculo (C. N. T.).

BUENA SUERTE, CAMARADAS

Con motivo de la incorporación a filas del reemplazo de 1938, han sido bastantes los compañeros confederados y de las Juventudes Libertarias, que han venido a despedirse, los cuales marchan a luchar contra el fascismo, saturados de optimismo y llenos de entusiasmo y fe en la victoria.

A todos ellos y en general a todos los comprendidos en este reemplazo, les deseamos buena suerte.

CORRESPONDENCIA DEL FRENTE

Hemos recibido cartas de los compañeros que están cumpliendo su deber en diversos frentes, camaradas Juan Oliveras, Juan Sans, Delfín Tura, Claudio Pinadell, Mo desto Ripoll, Joaquín Quer, Alberto Baig, Roberto Castelló y Vicente Soler, a los cuales acusamos recibo de ellas, las que contestaremos debidamente. Todos ellos se encuentran perfectamente y nos encargan saludarnos a los compañeros, de su parte.

También hemos recibido carta del compañero Juan Carreras, que se encuentra en Valencia, el cual está esperando que se esclarezca el

A las mujeres jóvenes y por la emancipación moral

Para vosotras jóvenes que queréis ser defensoras de un ideal sublime como es la anarquía, van dirigidas estas líneas indispensables para el buen funcionamiento de vuestros deseos de lucha.

La mujer es hoy más que nunca un factor importantísimo para transformar la sociedad corrompida por otra más puesta y noble. Pero para que la sociedad sea transformada de esta manera, es preciso que antes vosotras os transforméis moralmente para que vuestros trabajos den buenos frutos.

La vida del porvenir debe ser otra que no ha sido hasta la fecha. Una vida de amor fraterno que haga que los seres de ambos sexos se guarden el mayor respeto mutuo en todas las cosas.

Hasta hoy, la mujer ha estado considerada por una buena parte de hombres como un ser inactivo y de poca importancia para la lucha por la transformación social, más, si así lo habéis sido hasta la fecha, de nadie sino del hombre es la culpa la cual está pagando a caro precio. Esto no deja de ser cierto, puesto que el hombre al darse cuenta de

su gran error trabaja ahora como nunca y con mucho acierto para hacer que la mujer en todo y por todo sea su fiel amiga y compañera enseñándole a ser libre y a que de una vez ya deje de ser esclava.

Tu, mujer joven, que en tu pecho sientes la necesidad de ser útil a la sociedad de los seres libres, has de aprovechar estos momentos oportunos que vivimos para emanciparte máxime cuando el hombre hoy está dispuesto comprensivamente a ayudarte. Has de tener siempre presente que una mujer emancipada moralmente vale como dos hombres en iguales condiciones. Por tanto, estando emancipada moralmente que es el todo, puedes considerarte como de más valía que el hombre para la vida social.

Las luchas revolucionarias sólo las ganan aquellos revolucionarios que más sentido moral poseen en sí. La fuerza bruta sólo puede dominar momentáneamente, pero al fin, la moral sale vencedora.

Las mujeres, y en particular las jóvenes, es preciso que venzáis por todos los medios (el hombre os ayudará) las luchas cruentas que

por doquier se os presenten. Pero para ello es preciso que comencéis sin perder más tiempo a ser dignas de vosotras mismas, esta es la base fundamental que ha de tener todo ser que quiera ser libre. Para uno dueño de sí mismo, se ha de ser seguidor de sus propias cosas, dejando, si lo es, seguidor de las cosas ajenas, al no ser que ellas pudieran serle útiles y de beneficio general.

No ignoréis, vosotras jóvenes, sois el porvenir de un fruto maduro y sazonado del mañana, más para que a eso lleguéis, es preciso que hoy comencéis a florecer. ¿Cómo? Comenzando ya de quitaros los prejuicios que podáis tener.

La superstición, la vanidad y el abandono a leer, son enfermedades peligrosas para la sociedad, cosa que no debes cojer. Libertate de todo ello, querida joven, y cuando limpia de todo egoísmo, de superstición y vanidad estés, entonces podrás decirte: «Soy una mujer que sencillez y nobleza a la falsedad gané y con ello la revolución también».

PEDRO

Leyendo Prensa fascista

Son momentos de hilaridad para los combatientes cuando pueden hacerse con ejemplares de la prensa fascista, en las posiciones conquistadas.

Se publican en Zaragoza, entre varios papeluchos, el "Heraldo de Aragón" y "Amanecer".

No son periódicos humorísticos, no. Son órganos de la antigua Falange y el actual "Partido Único de Falange Española Tradicionalista" que pretendía acabar con las disensiones del campo faccioso uniendo Falange y Requetés.

Pude obtener ejemplares de dichos periódicos fascistas correspondientes a un mes. No puedo dar ningún recorte de periódico porque tendría que transcribir el contenido entero de todos.

Un día, anuncia que la F. A. I. insurreccionada en Barcelona, es dueña de la situación en Cataluña. Al día siguiente, que nos han hecho ochenta mil muertos y cien mil prisioneros. De vez en cuando derriban con suma facilidad cien o doscientos aparatos nuestros.

Pero esto no es nada aún. En algunas ocasiones anuncian el fusilamiento de Lister y de Mera y aparecen operando al día posterior. Anuncian el encarcelamiento de Largo Caballero y la llegada de miles de rusos.

Tienen una imaginación fecunda. Resulta que el espeaker de Barcelona al romperse el aparato después de dar un viva a Cataluña y un muera al fascismo tuvo la fatalidad que los radioyentes sólo oyeran el grito de viva... el fascismo, y fué fusilado. Otro espeaker de Caspe fué fusilado por haberse negado de transcribir una orden ordenando entregar a Rusia los niños de 4 a 14 años.

¡Y qué criminales son los "rojós"! ¡Llegan a bombardear Zaragoza con sus aparatos! Han com-

asunto que le retiene lejos de nuestra ciudad y nos encarga asimismo saludarnos a todos los verdaderos antifascistas de la localidad, particularmente a los que juntamente con él han trabajado por la causa del pueblo desde el mes de julio del pasado año y que hoy han quedado postergados para dar paso a muchos que en aquellos días de peligro no daban fe de su existencia.

prado también material de guerra al extranjero. Ahora resulta que quieren deshacerse de los niños menores de cuatro años (ya se sabe que de 4 a 14 los mandamos a Rusia). A las mujeres ni siquiera las respetamos. No puede compararse esta gran afición de los moros con las señoras y señoritos de Falange y Requetés con los crimenes que con el sexo femenino cometemos. Cortamos los pechos a las mujeres y a los campesinos después de robarles las tierras los tenemos en un campo de concentración.

¿Y nuestros soldados? Ahí nuestros pobres soldados viven indeciblemente, nadie les da nada no tienen nunca permisos.

Lo repito. No creáis que son periódicos humoristas, no. Son los periódicos "serios" del régimen faccioso. El chiste no está permitido, la risa tiene un carácter "rojo". Nosotros necesitamos mucho dinero y aún estamos en la miseria. Claro nosotros intentamos pedir miles de millones de francos a Francia. Ellos, no; ellos tienen bastante con un sólo "franco".

¿Será posible que haya gente que crea tantos embustes? ¿Es imaginable que en el siglo XX lleve la ignorancia hasta el punto de asimilarse como verdades el cuento de Ali Baba y los cuarenta ladrones? Hacemos la pregunta a algunos evadidos.

"No lo creíamos, al principio pero como la repetición es diaria, como no podemos oír otra cosa hay que convenir que a un ser humano que durante catorce meses le machacan el mismo clavo llega a convencerse de todo lo que le dicen." Nos contestan.

¿Habrá quien sueñe en nuestra retaguardia con esta libertad, con este mismo atropello al pensamiento y a la verdad, que disfrute ver sus similares en la miseria, encuentre a faltar el latifundista y terrateniente?

Si es posible. Esta quinta columna escuchando radio Sevilla, los especuladores y los que sueñan en tener medieros y arrendatarios.

El 19 de julio ha terminado ya con esta vergüenza. Que se acuerden de ello nuestro compañeros no llamados en el Ejército que producen para los combatientes.

La libertad pura y cristalina bien

merece que luchemos y que nos sacrifiquemos por ella.

Ayudad nuestra lucha aplastando a la quinta columna. Nos produce hilaridad leyendo la prensa fascista pero también asco. Al leerla le parece a uno soñar.

Retratos de Mussolini o Hitler presentados como héroes, como si se tratara de salvadores de España.

¡Fuera estos artículos de exportación!

JOSE CABANAS

Frente Zuera, 24 noviembre de 1937.

A todos los militantes

DOCUMENTOS

La Memoria del Congreso extraordinario de la Confederación Regional del Trabajo de Cataluña, celebrado en Barcelona los días 25 de febrero al 1. de marzo de 1937, debe ser leída por todo aquel compañero que se interesa por los problemas vitales del movimiento obrero. Ningún Sindicato debe dejar de adquirirlo. Su valor tiene un puesto señalado en toda biblioteca.

Para adquirirlo dirigirse a las Oficinas de Propaganda C. N. T. - F. A. I. Su precio: 4 pesetas.

Federación Comarcal de Juventudes Libertarias Figueras (Gerona)

A todas las J. J. LL. del Alto Ampurdán

Todas las J. J. LL. que necesiten sellos peninsulares de cotización mensual y también de cotización semanal, pueden pasar a recogerlos o solicitarlos cuanto antes, pero tenemos que anticipar que es de suma necesidad se abonen en el momento de retirarlos, ya que de lo contrario dificultarían la buena marcha de este Comité.

Comité Comarcal de J. J. LL. SECRETARIADO.

Vibraciones

Redacción y Administración:

RAMBLA, 20
TELEFONO 339 :: FIGUERAS

IMPRENTA

GERONA C. N. T. - Gerona

Ajuntament de Figueres

Relació de les quantitats cobrades pel personal de l'Oficina de Transports per a despeses de recollir a les oficines de Gerona, les guies de vehicles autoritzats i els justificants de serveis:

Noms	Vehicles	Ptes.
Miquel Quera	1	5.-
Jaume Font	1	5.-
Josep Ribó	1	5.-
Antoni Ajmà	1	5.-
Agustí Castelló	1	5.-
A. Figueres-Perthús	5	12.50
Casa Gregori	8	20.-
Cooperat. Recaders	2	10.-
Fills Llums Comet	1	5.-
Maria Foradat	1	5.-
Antoni Brusés	1	5.-
Marian Lorca	1	5.-
Josep Casademont	1	5.-
Albert Cufí	1	5.-
Joan Siqués	1	5.-
Josep Romans	1	5.-
Maurici López	1	5.-
Artur Soldevila	1	5.-
Josep Sargatal	1	5.-
Ernest Vila	1	5.-
Joan Poch	1	5.-
Josep Albertí	1	5.-
Anton Albert	1	5.-
Sabons "Cusi"	1	5.-
Pere Isern	1	5.-
Miquel Carreras	1	5.-
Joaquim Crumols	1	5.-
Narcís Eras	1	5.-
Antoni Guasch	1	5.-
Josep Carbonell	1	5.-
Miquel Massafont	1	5.-
J. Andrés Lucero	1	5.-
Miquel Rosselló	1	5.-
Josep Verdguer	1	5.-
Guvendoliny Adams	1	5.-
Anton Banet	1	5.-
Alexandre Deulofeu	1	5.-
Lluís Riera	1	5.-
Llorenç Calvet	1	5.-
Joan Montalat	1	5.-
R. Garriga	1	5.-
J. Subirós	1	5.-
Mallon, Ferran	1	5.-
Pere Brunet	1	5.-
Francesc Jau	1	5.-
Pelai Martínez	1	5.-
Josep Espigulé	1	5.-
Joaquim Guillaumet	1	5.-
Francesc Guillaumet	1	5.-
A. Esparraguera	1	5.-
Anselm Benadill	1	5.-
Miquel Sabater	1	5.-
Martí Corominas	1	5.-
Angel Peraferrer	1	5.-
Jaume Planells	2	10.-
Ricard Quera	1	5.-
Josep Sargatal	1	5.-
Josep Ferrer	1	5.-
Josep Pomés	1	5.-
Pere Maureta	1	5.-
Francesc Solsona	1	5.-
Josep Mariani	1	5.-
Rosa Montada	1	5.-
Carles Godoy	1	5.-
Lluís Sala	1	5.-
Alfons Puig	1	5.-
Antoni Vidal	1	5.-
Joaquim Fortunet	1	5.-
Joan Torrecabota	1	5.-
Joan Gardella	1	5.-
Alfons Sánchez	1	5.-
Ramon Fina	1	5.-
Eduard Lle	1	5.-
Esteve Riera	2	5.-
Josep Maureta	1	5.-
Angel Frigola	1	5.-
Francesc Guillaumet	1	5.-
Francesc Paulí	1	5.-
Margarida Roca	1	5.-
Joan Aymà	1	5.-
Joan Savó	1	5.-
Cooper. Recaders	1	5.-
Marian Soler	1	5.-
Suma total		442.50

Alianza juvenil antifascista

Carácter de nuestra lucha y sus perspectivas

Por **JUAN MARCA**

Por fin se ha realizado en España la alianza de todas las organizaciones juveniles, para ganar la guerra y hacer la Revolución.

Por fin en España, las banderas enlazadas de Marx y Bakunin irán al unísono para vencer definitivamente al fascismo y conquistar para el proletariado un mundo nuevo, sin luchas ni rencores.

Y digo en España, porque, efectivamente solo en España se ha realizado, y todavía hay, sino aquí en otras partes, ingenios que se preguntan por qué en Cataluña no se ha llegado a tan venturoso acuerdo.

Estos ingenios que no saben a qué es debido lo que ellos llaman «antagonismo entre socialistas y anarquistas, seguramente deben tener poca memoria, cuando hechos que ellos saben y recuerdan de sobras se les han ido de la memoria.

Muy recientes están todavía los hechos de mayo y la represión que les sucedió para que tan pronto se hayan olvidado.

Publicaciones del Comité Nacional de la C. N. T.

(SECCION PRENSA Y PROPAGANDA)

Están a la venta los folletos que contienen los discursos de los cuatro ex ministros de la C. N. T.

Juan García Oliver: "Mi gestión al frente del Ministerio de Justicia".

Juan Peiró: "De la fábrica de vidrio de Mataró, al Ministerio de Industria".

Federica Montseny: "Mi experiencia en el Ministerio de Sanidad y Asistencia Social".

Juan López: "Seis meses de actuación en el Ministerio de Comercio".

HACIA LA UNIDAD DE ACCION DE LA CLASE OBRERA

Discursos pronunciados por Barriabar, Guillén, Vázquez, Rubiera, Montseny y Peiró, en el acto celebrado en Valencia el 1.º de Mayo.

Estos folletos, de 32 a 40 páginas cada uno, esmeradamente impresos, están en venta al precio de 30 ctmos. el ejemplar. Des-

cuento por cantidades mayores a diez ejemplares.

DOS LIBROS DE INTERES

"Entre los campesinos de Aragón". Por Agustín Souchy.

Con un hermoso prólogo de Enrique López Alarcón.

120 páginas de texto, en las que se narra el desenvolvimiento de la vida económica del Aragón revolucionario. Por las páginas de este libro desfilan las principales colectividades campesinas: su organización, el espíritu que las anima, los resultados obtenidos, su perspectiva histórica. Es un libro indispensable que todo proletario debe leer.

Contiene diversas ilustraciones. Precio de venta, 1,50 ptas. Por cantidades superiores a diez ejemplares, se hacen los descuentos correspondientes.

"De Julio a Julio".—Un año de lucha.

Hermoso volumen profusamente ilustrado de más de 300 páginas de texto.

Contiene todos los artículos publicados en el gran extraordinario de "Fragua Social" del 19 de julio de 1937. Un excelente resumen de la lucha librada por el proletariado a partir de la insurrección fascista. Los combates de junio en todas las Regiones, la evolución de las milicias hacia el Ejército Popular, las creaciones revolucionarias del proletariado y diversos juicios emitidos por compañeros de España y del exterior, sobre este gran movimiento emancipador.

La Administración de "Tierra y Libertad", calle Unión, núm. 7, Barcelona, se hace cargo de la distribución de los libros y folletos anunciados, en todo Aragón y Cataluña. Por consecuencia, los paqueteros, Sindicatos, librerías y camaradas de estas dos regiones que deseen adquirir ejemplares, deben dirigirse a la dirección señalada.

De la distribución en el resto de España y en el exterior, se hace cargo la "Sección de Prensa y Propaganda" de este "Comité Nacional".

Los pedidos deben de hacerse a: "Sección Prensa y Propaganda" (Comité Nacional). Calle del Gacador Esteve, núm. 4, Valencia.

Vasta y compleja es nuestra lucha, porque en ella toman parte y se desarrollan varios factores heterogéneos. Magníficas y profundas son las perspectivas, porque ellas están matizadas por el deseo insuperable de vencer y transformar a toda una sociedad decrepita y sin vida social, en un régimen económico, espiritual, más amplio más bello y de superación constante.

Si tenemos en cuenta y estudiamos los factores que han ocurrido en la caracterización de nuestra lucha eminentemente antifascista y profundamente revolucionaria, sacaremos la conclusión de que un papel importantísimo lo ha jugado la selecta educación social, el espíritu libertario, que posee la clase obrera española y la gran experiencia que había recibido a través de un siglo de luchas contra las clases dominantes y que habían llegado a formar el espíritu de clase que ha demostrado siempre.

Recordemos, porque ello va estrechamente ligado con las actuales circunstancias, el triunfo efímero del 14 de abril, a pesar de la caída de la monarquía y el advenimiento del régimen republicano.

Se cometió el error fundamental, en los comienzos de la República de ser excesivamente tolerantes con la reacción, sin duda con el afán de atraerse a dichos núcleos y de perseguir con excesiva saña al elemento trabajador y campesino.

Ma nos enardecía cada vez más, solo pensábamos en matar, o morir matando; el fusil en la espallera y las bombas de mano prestas para ser lanzadas; hundidos los pies en el barro, aguantábamos impertérritos el aluvión de agua, fuego y metralla con que nos obsequiaban los fascistas y la naturaleza. A dos pasos no se veía nada por lo que era preciso aprovechar el centello fugaz de los relámpagos para vigilar cualquier intento de asalto. Hora y media duró el combate, los fascistas, cobardes como siempre, ante nuestra enérgica réplica, no se atrevieron ni a salir de sus trincheras; por su parte el temporal había amainado un poco, volvió a renacer la calma en nosotros. Aproveché la luz de un relámpago para inspeccionar la alambrada. Nada, una rafaga de ametralladora me obliga a agacharme. Decididamente, digo a mi compañero: «Han querido hacernos la «puñeta». El mismo miedo de que les asaltásemos las posiciones es lo que les ha inducido a armar este jaleo —replicó éste.

En este momento se reúne con nosotros el compañero sargento. —¿Que, sin novedad? —dice.

—Sin novedad en el frente —le contesta humorísticamente mi compañero.

Ya no se oye más que algún paqueo. Ha pasado la lluvia. En vista de que los traidores de enfrente ya no dan fe de vida, nos retiramos de las trincheras, dejando previamente montada la guardia, por si las moscas.

Calados hasta los huesos entramos en las barracas, la mayoría inundadas por el agua. Por fortuna la nuestra por ser un poco elevada del nivel de la trinchera no lo estaba. Después de perseguir a porrazos a algunos ratones que se habían introducido sin permiso en nuestras camas, nos echamos en ellas a procurarnos un merecido descanso. Y no nos fué posible dormir. Mientras fuera oíse algún que otro «paco» pensaba yo si todos estos sacrificios no serían estériles y serían comprendidos por la retaguardia, demasiado entregada a la política de zancadilla.

Por **PAGÉS Y VILA**

Y todos estos errores fueron los que permitieron a las fuerzas capitalistas y reaccionarias, que reorganizaran sus efectivos y movilizaran sus fuerzas que no eran pocas.

Y esta posición de flujo y reflujo fué la causa de que los terratenientes, la nobleza y los grandes capitalistas conservaran el poder económico en sus manos, que es tanto como tener el poder político mediatisado y supeditado.

Y ello determinó el que las fuerzas reaccionarias, pudieran obtener la victoria electoral del 33, y entraran en el poder los representantes directos de las castas más retrogradas y que hoy combaten por el fascismo.

La intención de aquellas fuerzas, era la de imponer una dictadura super-capitalista y regresiva espiritual y materialmente. Pero vacilaron ante la decisión y la firmeza de las organizaciones sindicales, que mantenían tenso el espíritu revolucionario y combativo de la clase trabajadora.

Y por eso provocaron, como el propio Salazar Alonso, ministro entonces de Gobernación, confesó el 6 de Octubre, como justificación de una represión bárbara y de la implantación de una dictadura eminentemente clasista y reaccionaria.

Y la represión y la brutalidad que se desencadenó en Asturias y en menor proporción en Cataluña, hizo que una reacción saludable se operara en las capas populares, en las cuales el sentimentalismo hizo huela como de costumbre.

Y no solamente esto, sino que allí se inició la unidad, que fué el factor primordial para que el 19 de julio vencieramos.

Todo ello determinó que las izquierdas, desplazaran del poder a las fuerzas reaccionarias en las elecciones del 16 de febrero.

Y cuando a tenor de los deseos del proletariado, se imprimió un poco de justicia, en los jornales de hambre de los campos de Andalucía, Extremadura y Castilla, fué cuando prepararon lo que en su paso por el poder ya habían perfilado y diseñado, la rebelión del Ejército y algunas instituciones armadas y civiles en franca colaboración, con las potencias fascistas, Portugal, Italia y Alemania.

Y así fué como provocaron el movimiento de julio, en Marruecos primero en la Península luego y se encontraron con un pueblo que don de no fué traicionado por los gobernantes del frente Popular, aplastó a las fuerzas reaccionarias y a los militares que se levantaron en armas.

Ellos fueron quienes provocaron la presente lucha, ellos quienes la prepararon sádicamente, ellos también quienes la iniciaron y nuestra lucha al principio solo tuvo carácter defensivo.

Defensivo por instinto propio de consideración, supuesto que colectivamente nos hubieran destruido y físicamente eliminado.

Pero cuando fué seminándose la lucha y se perfilaron los culpables, la lucha tomó caracteres más concretos, y se luchó abiertamente contra los provocadores y colaboradores del movimiento.

En primer lugar contra el ejército de las derrotas del Anual y Monte Arruit, contra el capitalismo del agro y de la ciudad, y contra la Iglesia que había colaborado en la elaboración y desarrollo del movimiento.

Y como consecuencia inmediata y lógica el movimiento revolucionario se desenvolvió dentro del mismo marco, pero viceversa, del que ellos propios habían provocado.

Se atacaba al fascismo en sus propias raíces, al capitalismo como clase explotadora, al Estado, como ins-

titución opresora y a la iglesia como casta embrutecedora.

Y para ello oponíamos y seguimos poniendo las socializaciones y colectivizaciones, que por muchos defectos que pueran tener son las únicas soluciones al problema económico y transforman progresivamente el régimen capitalista causante principal de la presente situación.

Y también contra el Estado totalitario y absorbente, porque tiende a centralizar a las diversas nacionalidades ibéricas, de caracteres, costumbres y lenguas distintos, oponemos el federalismo libertario, o sea la federación de las distintas regiones de la península Ibérica por el mutuo acuerdo y pacto libre.

Las perspectivas pues, no obstante a esta regresión momentánea, son incommensurables, pues pese a quien pese, somos el pueblo, quienes poseemos las atmas en el frente.

Federación de Sindicatos Unicos de Figueras

SUSCRIPCION PRO COMISION

JURIDICA DE LA C. N. T.

Suma anterior 3.667,60

Joaquín Catalá	0,65
Tomás Catalá	0,70
Juan Trullis	1,—
Uno del 30, destinado a Madrid	2,—
Juan Campos	1,—
Francisco Coll	1,—
José Giralt Tenas	2,55
Eugenio Vidiella	0,50
Sindicato C. N. T. de Empori	50,—
Un compañero de Garnigás	10,—
Marcelino Solá	1,—
Manuel Navarro	1,—
Juan Rion	1,—
Conrado Giró	1,25
Alberto Cortada	1,—
Juan Punset	2,—
Juan Dolcet	1,—
Mariano Casifiol	3,—
Lorenzo Sala	1,—
Jaime Callis	1,—
Jaime Buxeda	2,—
Federico Bosch	1,25
José Juanola	0,75
Sindicato del Ramo del Vestir	5,45
Jorge Furquet	5,—
Pedro Oliveras	1,25
Juan Pey	5,—
José Bonet	1,—
Fernando Ventós	1,—
José Alcalde	2,25
Antonia Punté	0,50
Catalina Juanola	1,—
Mercedes Sans	0,70
Juan Roca	3,85
Conchita Hospital	0,50
Pablo Baró	2,—
Juan Campos	1,—
Juan Badiella	0,30
Miguel Sánchez	0,50
Joaquín Catalá	0,65
Joaquín García	0,65
Juan Soler	2,—
Isidro Mompeán	1,—
José Pagés	1,10
Mateo Rigall	0,50
Facundo Olla	0,70
Jaime Camprubí	1,25
Joaquín Barceló	0,50
Francisco Colls	0,55
Juan Fábrega	2,—
Narciso Sala	1,—
Narciso Planas	1,10
Jaime Caijas	1,—
Enrique Pallisera	1,—
Juan Ferrer	1,50
Juan Oriol	1,15
Francisco Margall	2,—
Rafael Busquets	1,25
Pedro Folch	1,—

Suma y sigue 3.807,45

Instantáneas del frente

Una noche de tormenta

Ya al atardecer el tiempo amenazaba lluvia. Un viento helado sacudía el espacio arrastrando negros nubarrones de norte a sur. Empezaban a oírse los primeros truenos seguidos de intenso relampagueo.

A nuestra escuadra le tocaba el segundo turno de la guardia que entraba a las once. La tormenta arreciaba ya de lo lindo, cayendo el agua a chaparrones. Esperando la hora del relevo, con mi compañero de barraca, nos habíamos echado un poco sobre las camas improvisadas con ramas y cuerdas. Como era sábado conversábamos sobre las «delicias» de la retaguardia.

—A esta hora —eran las diez—, estaría tomando café con los amigos.

—Pues yo en el Sindicato discutiendo con los compañeros —comentábamos—. Mientras tranto la tormenta habíase convertido en tempestad; el viento desmenuaba las plantas y arbustos. Las trincheras estaban completamente inundadas.

De pronto parecióme oír algunos disparos, mi compañero más escéptico desairó tal suposición achacándolo a la tormenta, pero el tremendo estampido de un mortero seguido de otros nos sacó de dudas a los dos. De un brinco echamos pie a tierra, cojemos los cartuchos el fusil y las bombas de mano y nos deslizamos pro la trinchera, con barro hasta las rodillas y nos colocamos detrás de las aspilleras en espera de repeler el ataque fascioso. Aquella noche, los hombres con toda «civilización» parecían querer emular con ayuda de sus inventos mortíferos, los elementos desatados de la naturaleza; hubo momento en que los estampidos de los morteros, bombas, el tableteo de las ametralladoras y fusilería dominaron el rugir de la tormenta, había desaparecido de nosotros el hombre racional para dejar paso a la bestia ancestral que todos llevamos dentro, el olor de la pólvora y el fragor de la bata-

QUIM

Monte Iraso, noviembre del 1937.

